

4. L'ABOMINATION QUI CAUSE LA DÉSOLATION

Alors que l'histoire du monde touche à son paroxysme, une guerre éclatera dans le royaume céleste, et Satan et ses anges seront chassés et précipités sur terre. Satan poursuivra Israël, le peuple de Dieu, dans le but de le détruire, car Israël et Jérusalem sont prophétisés comme le centre du royaume terrestre de Dieu. Israël sera protégé dans le désert pendant trois ans et demi, et Satan déclarera alors la guerre à l'Église, à ceux qui gardent les commandements de Dieu et demeurent fidèles à leur témoignage de Jésus (Ap 12:13-17).

❖ **Traité rompu – l'abomination qui cause la désolation**

Après avoir conclu un traité avec Israël pour sept ans et autorisé la construction d'un temple à Jérusalem, l'Antéchrist rompt le traité à mi-chemin, met fin aux sacrifices et aux offrandes à Dieu, et s'installe dans le temple en se proclamant Dieu. L'abomination qui cause la désolation est un événement d'une telle importance qu'il est mentionné dix fois dans cinq livres de la Bible : (Dn 9:27, 11:31, 12:11, Mt 24:15-16, Mc 13:14, 2 Th 2:4, Ap 13:14, 14:9, 19:10, 20:4).

Qu'implique cet acte audacieux dont témoignent Daniel, Jésus, Paul et Jean ?

1. Dieu a un plan pour son peuple Israël.
2. Un temple sera construit à Jérusalem avant le retour de Jésus.
3. Une guerre éclatera au ciel, entraînant l'expulsion de Satan. Satan, qui égare le monde entier, sera précipité sur terre avec ses démons.
4. Il donnera immédiatement du pouvoir à la bête, l'empire mondial final, en lui donnant son pouvoir, son trône (contrôle sur les gens) et sa grande autorité.
5. Une idole de l'Antéchrist est installée dans le temple 3 ans et demi avant le retour de Jésus.

6. Israël reçoit un lieu de refuge dans le désert pendant trois ans et demi.
7. L'Antéchrist fait la guerre aux chrétiens pendant 3 ans et demi.

Daniel 7

Les neuf premiers versets décrivent le rêve de Daniel, dans lequel il voit quatre bêtes féroces surgir de l'océan, symbolisant les nations turbulentes. Il met l'accent sur la quatrième, une bête terrifiante et puissante, armée d'armes métalliques qui écrasent et dévorent ses victimes. Elle possède dix cornes, dont trois seront arrachées par une petite corne, humaine et arrogante.

La cour céleste siège et la petite corne est détruite et jetée en enfer. Daniel voit alors un fils de l'homme venir avec les nuées du ciel. Il est présenté à Dieu, l'Ancien des jours, qui lui accorde la souveraineté sur toutes les nations et son royaume dure pour toujours.

Daniel demande à un ange l'interprétation de son rêve. Il lui est dit que les bêtes sont des rois et leurs empires, mais que les saints des lieux célestes hériteront du royaume et le posséderont pour toujours. La petite corne leur fera la guerre et les vaincra, mais Dieu viendra et prononcera son jugement en leur faveur, et ils hériteront du royaume.

Le quatrième royaume est différent des précédents. Il envahira le monde entier, le piétinera et l'écrasera, et aura dix rois contemporains. Trois d'entre eux seront renversés par la petite corne. Ce nouveau souverain s'opposera à Dieu, opprimera les saints et tentera de changer les temps et les lois, prérogatives de Dieu. Il opprimera les saints pendant trois ans et demi. Le tribunal divin siégera et le pouvoir de cet homme d'iniquité lui sera retiré. Alors, la souveraineté de tous les royaumes de la terre sera donnée aux saints. Leur royaume est éternel, et tous les dirigeants les serviront et leur obéiront.

Les quatre royaumes sont identiques à ceux du rêve de Nebucadnetsar : Babylone, la Perse, la Grèce et Rome. Ces trois ans et demi sont décrits par Daniel et Matthieu comme une période de grande détresse sans précédent depuis le commencement du monde

(Dn 12,1 ; Mt 24,21), et par un ange comme la Grande Tribulation (Ap 7,14) qui se produit immédiatement avant le retour de Jésus. Jésus a utilisé le terme « fils de l'homme » comme titre messianique pour se désigner lui-même. Les saints des hauts lieux sont l'Église ressuscitée qui possédera le royaume et régnera avec Christ pendant mille ans. Daniel est le seul prophète de l'Ancien Testament à prophétiser sur l'Église du Nouveau Testament, la qualifiant de « saints des hauts lieux ».

Daniel 8:13, 9:27, 11:31, 12:11

L'« abomination qui cause la désolation » est mentionnée quatre fois dans Daniel. Le mot « abomination » est souvent associé aux idoles, tandis que « désolation » peut aussi signifier horreur. Le sens de cette expression est donc un acte d'idolâtrie qui cause horreur et désolation. C'est un acte de rébellion (Dn 8:13), qui implique la reddition du temple et de son enceinte, et le piétinement du peuple de Dieu (Dn 8:13). Les offrandes et les sacrifices au Seigneur sont abolis lorsqu'une idole est érigée dans le temple de Dieu à Jérusalem (9:27). Ceux qui ont abandonné l'alliance de Dieu par un comportement impie seront corrompus par de fausses promesses, mais ceux qui connaissent Dieu lui résisteront fermement. L'auteur de cet acte est le roi du Nord (Dn 11:28), l'Antéchrist. Il déchaîne sa fureur contre la sainte alliance (religion mosaïque) et accorde sa faveur aux Juifs apostats. L'abomination qui cause la désolation est suivie de 1290 jours (3 ans et demi plus un mois) où Jésus revient et où l'Antéchrist est tué. Il faut encore 45 jours pour que le temple soit reconsecré (Dn 12:11).

De nombreux interprètes pensent que les prophéties de Daniel ont été accomplies par Antiochus Épiphane au deuxième siècle avant J.-C. lorsqu'il a sacrifié un porc sur l'autel du temple, mais Gabriel a dit à Daniel de comprendre que la vision concerne le temps de la fin, ... elle concerne le futur lointain (Dan 8:17-19, 26).

Matthieu 24

Les commentaires de Jésus sur le signe de sa venue et la fin des temps s'appuient sur le rêve de Daniel. Ses propos concernent à la fois Israël et l'Église. Il a dit que de nombreux chrétiens seraient persécutés, mis à mort et haïs par toutes les nations à cause de lui. Beaucoup se

détourneront de la foi, se trahiront et se haïront les uns les autres. L'amour du plus grand nombre se refroidira, mais celui qui tiendra bon jusqu'à la fin sera sauvé. L'Évangile du royaume sera prêché dans le monde entier en témoignage à toutes les nations, puis viendra la fin. À la fin des temps, pendant une période de grande détresse sans précédent depuis le commencement du monde, le soleil et la lune s'obscurciront, et le Fils de l'homme apparaîtra, venant sur les nuées du ciel avec puissance et grande gloire. Il rassemblera ses élus (l'Église ressuscitée) du monde entier. Il fait allusion à Israël et à une prophétie de Zacharie 12 qui dit qu'au retour de Jésus, le pays d'Israël sera en deuil et « ils regarderont vers moi, celui qu'ils ont transpercé ».

Les paroles de Jésus soutiennent un accomplissement futur de la prophétie de Daniel. S'adressant à ses disciples au sujet de la fin des temps, il dit : « Quand vous verrez l'abomination de la désolation, annoncée par le prophète Daniel, établie en lieu saint – que le lecteur comprenne ! » alors, que ceux qui seront en Judée fuient dans les montagnes. Il y aura une grande détresse, telle qu'il n'y en aura jamais eu de pareille depuis le commencement du monde jusqu'alors (Mt 24, 15-21). » Il poursuit en parlant de son retour et dit : « Cette génération (qui verra tout cela) ne passera point que tout cela n'arrive. »

2 Thessaloniciens 2

L'enseignement de Paul concerne l'Église lors de la seconde venue du Seigneur Jésus-Christ et notre rassemblement auprès de lui. Il affirme que cela n'arrivera pas avant la rébellion et la révélation de l'homme d'iniquité, excluant ainsi un enlèvement prétribulational. L'homme d'iniquité, décrit par Daniel comme la petite corne et par Jean comme l'Antéchrist (1 Jean 2:18), s'installera dans le temple de Dieu à Jérusalem, se proclamant Dieu. Cela présuppose la construction d'un temple à Jérusalem (Mt 24:15, Dn 9:27, 2 Th 2:4). Paul dit : « Il s'installera dans le temple de Dieu, se proclamant Dieu. Inspiré et investi de pouvoirs sataniques, il trompera ceux qui périssent par des actes de puissance et des miracles. Ils sont trompés et croient au mensonge parce qu'ils n'ont pas accepté la vérité, mais se complaisent dans l'iniquité. »

Apocalypse 13

Satan est la puissance derrière les horribles événements de la fin des temps. Il a introduit le mal dans le monde au jardin d'Éden et son règne maléfique atteint son apogée au retour de Jésus. Il agit par l'intermédiaire de la bête à dix cornes et de son chef maléfique, l'homme d'iniquité. Satan lui confère sa puissance, son trône et une grande autorité. L'Antéchrist a une blessure mortelle qui est guérie, et le monde entier le suit avec émerveillement et l'adore. Il blasphème Dieu et calomnie son nom, sa demeure et ceux qui vivent au ciel. Il lui est permis de faire la guerre à l'Église et de conquérir les croyants de toute tribu, de tout peuple, de toute langue et de toute nation. Cela exige fidélité et endurance de la part du peuple de Dieu qui reste sur terre en cette période de grande détresse. Ce n'est pas la colère de Dieu qui se déverse sur les croyants, mais la colère des hommes. L'Antéchrist est soutenu par le Faux Prophète qui promeut son culte. Il accomplit des signes miraculeux, comme faire descendre du feu du ciel. Il ordonne qu'une image de l'Antéchrist soit érigée dans le temple de Jérusalem et lui donne le souffle de vie pour qu'elle puisse parler. Ceux qui refusent de l'adorer sont tués. C'est l'abomination qui cause la désolation, en particulier pour les saints, car chacun doit recevoir la marque de la bête sur sa main droite ou sur son front et adorer l'Antéchrist. Sans la marque, ils ne peuvent ni acheter ni vendre.

Lorsque le sixième ange déverse sa coupe de la colère divine sur l'Euphrate, en Irak, des esprits démoniaques accomplissent des signes, et Satan, l'Antéchrist et le Faux Prophète rassemblent les dirigeants mondiaux pour la bataille du grand jour de Dieu Tout-Puissant, la bataille d'Harmaguédon en Israël. Une armée de 200 millions d'hommes est libérée d'Asie centrale et septentrionale, et un tiers de l'humanité est tué dans la bataille qui s'ensuit. À son retour, Jésus abat ces nations par le souffle de sa bouche et la splendeur de sa venue. L'Antéchrist et le Faux Prophète sont capturés et jetés vivants en enfer.

C'est à la venue de Jésus que les saints ressusciteront. Ils gouverneront le monde avec le Christ pendant mille ans, dans leurs corps surnaturels ressuscités, depuis leur demeure de la Nouvelle Jérusalem.